



# Bildungsministerium

Kita-Erzieherinnen und Grundschullehrerinnen besuchten einjähriges Pilotprojekt der gemeinsamen Fortbildung

Kultusministerium - Pressemitteilung Nr.: 162/09

Kultusministerium -

Pressemitteilung Nr.: 162/09

Magdeburg, den 16. Dezember 2009

Kita-Erzieherinnen und Grundschullehrerinnen besuchten einjähriges Pilotprojekt der gemeinsamen Fortbildung

## Je zwölf

Beschäftigte aus Kindertageseinrichtungen sowie aus Grundschulen des Saalekreises haben ein Jahr lang innerhalb eines Pilotprojektes gemeinsame Fortbildungen besucht. Es ging dabei um die Intensivierung der Zusammenarbeit zwischen vorschulischen Kindereinrichtungen und Grundschulen in pädagogischen Fragen. Die systematischen Fortbildungsangebote waren auf eine Qualifizierung innerhalb der gemeinsamen Wahrnehmung von Erziehungs- und Betreuungsaufgaben im Übergangsbereich ausgerichtet. Sachsen-Anhalt hat mit diesem Projekt eine Vorreiterrolle eingenommen.

#### ¿Neuere

Forschungsergebnisse zeigen deutlich¿, so Kultusminister Olbertz, ¿dass die Vorbereitung auf den Übergang in die Schule weniger durch besondere Maßnahmen unmittelbar vor der Einschulung geleistet wird, als vielmehr durch eine erfolgreiche Bildungsarbeit in der gesamten Kindergartenzeit. Die Bildung und Erziehung in den Kindertageseinrichtungen und in der Grundschule sollen personale, soziale und lernmethodische Kompetenzen fördern - als Voraussetzung für fachspezifische Kompetenzen, die die Kinder in ihrem späteren Leben erwerben.¿

## Sozialministerin Dr.

Gerlinde Kuppe sagte: ¿Bildung beginnt nicht erst in der Grundschule. In den Kindertageseinrichtungen in Sachsen-Anhalt findet auf Grundlage von Konzepten vielfältige frühkindliche Bildung statt. Die Kinder bringen so ein gutes Rüstzeug für das Lernen in der Schule mit. Diese Potenziale gilt es, entschiedener zu nutzen. Konzepte, Inhalte und Methoden zwischen Kita und Schule sind daher besser miteinander abzustimmen.¿

#### Auf der

Abschlussveranstaltung dieser Fortbildungsreihe am 16. Dezember überreichen Kultusminister Prof. Dr. Jan-Hendrik Olbertz und Beate Bröcker, Staatssekretärin im Sozialministerium, den Teilnehmerinnen die Zertifikate. Sie findet ab 14.00 Uhr im Landesinstitut für Schulqualität und Lehrerbildung (LISA) in Halle statt.

### Hintergrund für

das Pilotprojekt ist die Koalitionsvereinbarung zwischen den Regierungsparteien CDU und SPD hinsichtlich des Programms ¿Bildung: elementar - Bildung von Anfang an ¿. Ziel ist es, den Übergang von der Tageseinrichtung in die Grundschule für jedes Kind optimal zu gestalten. An der Kursorganisation waren das Kultus- und das Sozialministerium, das Landesverwaltungsamt und das LISA beteiligt. Die Kosten von insgesamt 6.000 Euro teilten sich die beiden Ministerien.

## Impressum:

Kultusministerium des Landes Sachsen-Anhalt Pressestelle Turmschanzenstr. 32 39114 Magdeburg

Tel: (0391) 567-7777 Fax: (0391) 567-3775

Mail: presse@mk.sachsen-anhalt.de

Internet Kultusministerium: https://www.mk.sachsen-anhalt.de

Pressestelle Kultusministerium: https://www.sachsen-anhalt.de/LPSA/index.php?id=presse\_mk

Impressum: Ministerium für Bildung des Landes Sachsen-Anhalt Pressestelle Turmschanzenstr. 3239114 Magdeburg Tel: (0391) 567-7777 mb-presse@sachsen-anhalt.dewww.mb.sachsen-anhalt.de